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ак показано в одной из статей этого выпуска 

и другой, публикуемой нами литературе — 

и как видно из заголовков ежедневных но-

востей — в нашем мире творится великое 

зло. Но лишь немногие понимают источник этого зла, 

а также то, насколько оно велико и опасно.  

  В реальности мы становимся свидетелями вещей, 

которые не поддаются физическому пониманию. Един-

ственный способ начать по-настоящему их понимать 

— это осознать, что мы имеем дело с другой, духовной 

реальностью. И единственный действительно досто-

верный источник информации о духовной реальности 

— это истинный Бог и Его Слово, Библия. В ней мы 

находим информацию, о которой не можем узнать 

никаким другим способом. 

  Божье Слово открывает нам источник зла, столь 

распространенного в нашем мире. Этот источник — 

могущественное духовное существо, своего рода 

сверхангел, который когда-то служил Богу, но восстал 

против Него и теперь ненавидит Бога и все, за что Он 

выступает. Библия называет это существо сатаной      

дьяволом, что означает «враг», «противник» и «клевет-

ник». Апостол Петр называет его «враг ваш дьявол»   

(1Петр. 5:8, BTI, курсив добавлен повсюду). Библия 

показывает, что эти слова хорошо его описывают.  Это 

то, что он есть, и то, что он делает. 

  Иисус Христос назвал это существо «человекоу-

бийца от начала» и «отец лжи» (Ин. 8:44). Если вы 

верите, что Иисус реален, вы должны верить и в 

реальность сатаны, потому что Иисус неоднократно 

подтверждает его существование! 

  Библия ясно показывает, что наши культуры и 

общества находятся под сильным влиянием сатаны. 

Апостол Иоанн пишет, что «весь мир лежит во власти 

лукавого» (1Ин. 5:19 NRT). Каждая человеческая 

цивилизация была обольщена коварной ложью и 

обманом этого злого существа. Трагическим резуль-

татом этого стали тысячи лет страданий и несчастий.    

 Обман сатаны настолько велик, что Библия называет 

его «бог этого мира» (2Кор. 4:4). В оригинальной 

греческой формулировке апостол Павел называет его 

теосом (богом, тем, кому поклоняются) в этом эоне, 

в этом веке, в этой эпохе истории человечества. Сам 

Иисус называет сатану «правитель этого мира»   

(Ин. 12:31). 

Подумайте, что это говорит о влиянии сатаны — 

что большая часть человечества невольно следует за 

дьяволом и поклоняется ему как своему богу. Большин-

ство полагает, что большая часть человечества покло-

няется Богу Библии. Но Сам Бог ясно показывает нам, 

что это не так, что человечество в целом идет по 

стопам другого бога — бога лживого и обманчивого!  

Это поразительная истина, открытая в Слове Божьем, 

которую мы игнорируем на свой страх и риск! Часть 

этого поклонения становится все более открытой, как 

это показано в статье этого номера «Мир, охваченный 

злом». Некоторые виды поклонения гораздо более 

тонкие, как будет показано в следующей статье. 

Понимание этих отрезвляющих истин объясняет 

многое из того, что является столь ужасно неправиль-

ным в нашем мире. Апостол Павел объяснил, что из-за 

невидимой руки сатаны, которой он охватил человече-

ство, большинство людей не понимают и не принимают 

истины Библии. Они не понимают и не верят в Еван-

гелие — прекрасную благую весть о невероятном 

Божьем плане для человечества. Как сказал апостол 

Павел, «… бог этого мира ослепил умы неверующих, 

чтобы они не смогли увидеть света Евангелия славы 

Христа… » (2Кор. 4:4, OTNT). 

 Но истинные последователи Бога никогда не 

будут лишены надежды, «потому что Тот, Кто в вас, 

больше того, кто в мире» (1Ин. 4:4, NRT). Бог дает 

нам знания и помощь, необходимые для того, чтобы 

противостоять сатане во всех отношениях. «Противо-

станьте дьяволу, и он убежит от вас», - Он говорит 

нам. «Приблизьтесь к Богу, и Он приблизится к вам»  

(Иак. 4:7, 8, NRT). 

Вооружитесь раскрытыми в этом выпуске знаниями 

о вашем враге и с Божьей помощью противостаньте 

ему. Ничто не может быть важнее!  БВ 

Невидимый           
«бог этого мира»   
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цена была похожа на кошмарное видение 

прямиком из книги Откровение. Вот появи-

лось огненное сооружение, явно созданное 

по образцу распространенного изображения 

Вавилонской башни. За ним последовало гигантское, 

адское чудовище в виде быка, окутанное дымом. Сперва, 

это механическое чудовище со светящимися красными 

глазами тянули за цепи десятки, выглядящих порабо-

щенными женщин, которых вел мужчина, одетый в 

римские военные доспехи.    

      Затем, к светящемуся чу-

довищу покорно подошли 

несколько молодых женщин, 

за ними последовали «по-

рабощенные» женщины и 

еще десятки молодых муж-

чин и женщин, которые 

склонились и простерлись 

ниц в своеобразной форме 

«поклонения» этому зверю. 

Далее ко зверю были принесены и установлены перед 

ним флаги десятков народов. Появилась освещенная 

светом женщина, которая символически «оседлала» 

зверя; затем большинство из тех, кто склонился перед 

ним, подошли к «Вавилонской башне» и вошли в нее. 

Башня выросла в высоту.  

В причудливую сцену были вплетены и другие  

апокалиптические образы, наряду с кажущимися 

сверхъестественными «знамениями и чудесами» (см. 

2Фес. 2:9). 

Местом действия этой сцены, как ни странно, была 

церемония открытия международных Игр Содружества 

(для стран, входящих в Содружество наций) в Бир-

мингеме, Англия, проходившая прошлым летом. За 

происходящим наблюдали многие миллионы людей, 

представлявшие 72 страны и территории, участвующие 

в Играх. 

Зверь, Вавилон и библейское пророчество 

Читавшие книгу Откровение могут сразу же узнать 

некоторые ключевые символы:  

«И повёл меня [один из семи ангелов] в духе в пус-

тыню; и я увидел жену, сидящую на звере багряном, 

преисполненном именами богохульными… И на челе 

её написано имя: ТАЙНА, ВАВИЛОН ВЕЛИКИЙ, 

МАТЬ БЛУДНИЦАМ И МЕРЗОСТЯМ ЗЕМНЫМ. Я 

видел, что жена упоена была кровью святых и кровью 

свидетелей Иисусовых, и, видя её, дивился удивлени-

ем великим» (Откр. 17:3-6). 

И «… [Они] поклонились зверю, говоря: кто подо-

бен зверю сему? и кто может сразиться с ним? И  

даны были ему уста, говорящие гордо и богохульно… 

И отверз он уста свои для хулы на Бога… И дано 

было ему вести войну со святыми и победить их; и 

дана была ему власть над всяким коленом, и народом, 

и языком, и племенем. И поклонятся ему все живущие 

на земле, которых имена не написаны в книге жизни 

у Агнца, закланного от создания мира» (Откр. 13:4-8). 

Вавилон также неоднократно упоминается в книге 

Откровение. Обратите внимание: «И другой Ангел 

следовал за ним, говоря: пал, пал Вавилон, город ве-

ликий, потому что он яростным вином блуда своего 

напоил все народы» (Откр. 14:8).  

«И воскликнул он [еще один ангел] сильно, громким 

Мир, охваченный ЗЛОМ 
Наш мир пугающим образом меняется прямо на наших глазах. Что стоит за 

странными явлениями, которые мы наблюдаем, и что мы можем с этим сделать?      

Scott Ashley  
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голосом говоря: пал, пал Вавилон, великая блудница, 

сделался жилищем бесов и пристанищем всякому 

нечистому духу, пристанищем всякой нечистой и 

отвратительной птице; ибо яростным вином блудоде-

яния своего она напоила все народы, и цари земные 

любодействовали с нею, и купцы земные разбогатели 

от великой роскоши её. 

 И услышал я иной голос с неба, говорящий: выйди 

от неё, народ  Мой, чтобы не участвовать вам в грехах 

её и не подвергнуться язвам её; ибо грехи её дошли 

до неба, и Бог воспомянул неправды её» (Откр. 18:2-

5; см. также 16:19; 18:1-2, 10, 21; 19:1). 

 Что здесь вообще происходит? На самом деле 

все гораздо сложнее. 

Грэмми — развлечение из ада 

 Большинство людей знают, что музыкальная инду-

стрия — это выгребная яма извращений. Но в этом 

году широко транслируемая по телевидению ежегод-

ная премия «Грэмми», якобы отмечающая лучшие 

музыкальные достижения года, умудрилась погрузиться  

в новые пучины. Пучины того, что трудно описать. 

 Невозможно придумать более странную пару, чем 

Сэм Смит и Ким Петрас, получившие награду за луч-

шее выступление поп-дуэта/группы. Смит — бывший 

открытый гомосексуалист, который теперь утверждает, 

что он «небинарная гендерная личность» — ни муж-

чина, ни женщина. Петрас родилась мужчиной, но 

прошла через хирургические и химические процедуры, 

чтобы стать женщиной.  

 Вместе они исполнили свою песню, удостоенную 

премии «Грэмми», под довольно подходящим назва-

нием «Unholy» («Нечестивый»). Смит был одет в пол-

ностью красный наряд, похожий на обычные одеяния 

на изображениях дьявола. Петрас была одета в крас-

ную мини-юбку и танцевала и пела внутри клетки. 

Смит был окружен танцовщицами неопределенного 

пола в малиновых одеждах, которые кланялись и, 

казалось, поклонялись ему.  

 Во время выступления оба были освещены крас-

ными прожекторами. Красные огни вспыхивали по 

всему зрительному залу. В глубине сцены полыхало 

пламя, иногда поднимаясь на много метров вверх. 

Образы были явно созданы для того, чтобы передать 

некий демонический ад. 

На вечере также было представлено кощунствен-

ное изображение исполнителей, одетых во все чер-

ное, пародирующее знаменитую картину Леонардо 

да Винчи «Тайная вечеря».  

     И это лишь то, что лежит на поверхности. Недавно 

в Нью-Йорке была установлена статуя в честь покой-

ной помощницы судьи Верховного суда США Рут  

Бейдер Гинзбург — за ее многолетнюю борьбу за 

право на аборт. Она также выступала за однополые 

браки. (Обычно статуи воздвигаются людям, которые 

совершили великие дела во благо других, но, видимо, 

теперь статуи воздвигаются тем, кто проложил путь 

к убийству миллионов невинных нерожденных де-

тей.) Но вместо того, чтобы реалистично изобразить 

Гинзбург, эта внешне демоническая статуя имела 

гигантские свернутые рога, выходящие из ее головы, 

и многочисленные щупальца, растущие там, где 

должны были быть ее руки. Её называют «сатанин-

ской золотой медузой». 

А примерно в то время, когда этот выпуск будет 

отправлен вам по почте, в Бостоне будет проходить 

«крупнейшее в истории собрание сатанистов», где 

участники смогут посетить ряд презентаций, дискус-

сий и общественных мероприятий на сатанинскую 

тематику. Между тем, в школах по всей территории 

США появляются «сатанинские клубы». 

Опять же, что здесь вообще происходит? 

Мир становится неузнаваемым 

 Наш мир быстро становится неузнаваемым. Ка-

жется, что он сходит с ума. Вспомните, что было  

всего несколько лет назад, и сравните тогдашнюю 

повседневную жизнь с сегодняшней. Разница прос-

то ошеломляет. Кажется, что мир совершил разворот 

в темные времена и уже никогда не будет прежним.  

 В США из-за эпидемии COVID-19 по указу пра-

вительства закрывались церкви и синагоги, а стрип-

клубы, алкогольные магазины и магазины марихуаны 

оставались открытыми.  

Продолжало разгораться и трансгендерное безумие. 

Мужчины и подростки, называвшие себя женщинами, 

 

   Наш мир пронизан страданиями. 

Когда прекратится зло на земле и 

почему оно продолжается сущест-

вовать? Какова роль сатаны в чело-

веческих страданиях? И почему 

любящий Бог их допускает?    

    Чтобы узнать ответы на эти воп-

росы изучите нашу бесплатную 

брошюру «Почему Бог допускает 

страдания?»  
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стали доминировать в ряде женских 

видов спорта, а тех, кто протесто-

вал против этого, осуждали как фа-

натиков и ненавистников. Больницы, фармацевтичес-

кие компании и врачи обнаружили, что можно делать 

большие деньги на уродовании гениталий детей и 

введении им вредных химических веществ, меняющих 

жизнь. 

В высшей степени иронично, что в Международный 

женский день администрация Байдена в Белом доме 

наградила премией «Woman of Courage» (Междуна-  

родная женская премия за отвагу) биологического 

мужчину, что является явным 

продвижением трансгендерной 

повестки, которая отрицает би-

ологическую реальность муж-

ского и женского пола. 

Что объединяет все эти 

ситуации?  

    Что все это значит?  

    Что объединяет все эти ситуа-

ции? Какая схема или план раз-

ворачиваются на наших глазах? 

     Если у нас есть нужная перс-

пектива и мировоззрение, уко-

рененные и основанные на 

Слове Божьем, ответ очевиден.         

И он прост: мир охвачен злом.         

Чего же нам следует ожидать, 

если Бог и Его Слово системати-  

чески изгоняются из обществен-

ной жизни?  

     Апостол Павел, обращаясь к церкви в 

Риме, описал, что происходит в обществе, 

которое сознательно отвергает познание 

Бога:  

        «А поскольку они посчитали ненуж-

ным познавать Бога [«они посчитали, 

что Бог не достоин познания» ENT], то 

Бог оставил их на произвол их испорчен-

ных умов, допустив делать то, чего делать 

не должно. Они полны всякой неправед-

ности, зла, жадности, порочности; полны 

зависти, убийства, раздоров, обмана, 

коварства, сплетен. Они клеветники, они 

ненавидят Бога, они наглы, надменны, 

хвастливы, изобретательны на зло, непо-

корны родителям; нет в них ни рассудка, 

ни веры, ни любви, ни милости.   

Отношение Божье им известно — все, кто живет 

такой жизнью, достойны смерти, но они не только 

сами продолжают грешить, но и одобряют других, 

поступающих так же»  (Откр. 1:28-32, NRT). 

К сожалению, этот текст все чаще выглядит как 

идеальное описание западного общества. Он опи-  

сывает культуру, которая отвергает Бога и охотно 

принимает зло.  

Что всё это значит? Что всё это имеет общего? Какая 

схема или план разворачиваются на наших глазах? 

Певец Сэм Смит в костюме сатаны  
исполнил песню «Unholy» (Нечестивый).  

На церемонии открытия Игр Содружества 2022 года толпы людей «поклонялись» устраша-
ющему зверю перед стилизованным сооружением, напоминающим Вавилонскую башню в 
образах, взятых из библейской книги Откровения.  

Эта демоническая статуя богини была 
создана в честь Рут Бейдер Гинзбург, 
выступавшей за  аборты.  
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Другое измерение в действии 

 Но это еще не вся история. В мире действует еще 

одно измерение — очень реальное, но невидимое 

духовное измерение.  

 Библейская книга Откровение содержит много от-

резвляющих пророчеств, некоторые из которых уже 

упоминались выше. Но одно из самых отрезвляющих 

говорит о том, что во время конца, незадолго до при-

шествия Иисуса Христа, дьявол сатана будет «низвержен 

на землю». И результаты этого будут ужасающими. 

 Бог предупреждает: «Горе живущим на земле и 

на море! потому что к вам сошёл диавол в сильной 

ярости, зная, что немного ему остаётся времени»  

(Откр. 12:12). В последующим за этим опустошением, 

описанном в остальных главах, буквально миллиарды 

людей гибнут в земных катастрофах.  

 Видим ли мы предвестие этого времени гнева 

сатаны в сегодняшних заголовках? Неужели сатана и 

его демоны больше не скрывают своего присутствия, 

как сказано в вышеприведенных примерах, и дейст-

вуют в открытую?  

 Слуги Божьи не должны бояться или чрезмерно 

тревожиться по поводу этого демонического влияния, 

которое их затрагивает (хотя оно и оказывает сильное 

влияние на окружающий нас мир). Злые духи мало-

численны и уступают в силе верным Божьим ангелам. 

Они — «служебные духи, посылаемые на служение 

для тех, которые имеют наследовать спасение»  

(Евр. 1:14).  

 Христиане могут и должны быть уверены, потому 

что «Бог дал нам не дух страха, а дух силы, любви и 

благоразумия» (2Тим. 1:7).  

 Сильный разум, духовно настроенный на Божий 

образ жизни, — лучший способ противостоять демо-

ническому влиянию и растущему злу в окружающем 

нас мире. Верные слуги Божьи должны быть испол-

нены Божьим Духом (Еф. 5:18), что позволит им 

противостоять этому влиянию, заставляя злых духов 

обращаться в бегство (Иак. 4:7). В конце концов, Бог 

— это высший источник силы. 

 Поскольку зло все больше захватывает мир вок-

руг нас, мы должны противостоять всем его формам 

и принять нашего любящего Бога. Именно так мы 

сможем избежать худших из ужасных времен, надви-

гающихся на мир из-за его восстания против Бога, — 

тех катастрофических событий, которые предсказаны 

в последние времена, предшествующие пришествию 

Христа! БВ 

 

Эта история содержит гораздо больше информации, 

чем мы можем рассказать в этой небольшой статье.   

Намного подробнее о дьяволе 

рассказано в нашем бесплатном 

учебном пособии Существует ли 

дьявол на самом деле?                

Скачайте на https://ru.ucg.org 

или запросите свою бесплатную 

копию по info@ucg.org, чтобы уз-

нать, что Библия говорит об этом 

могущественном и опасном враге!    

 Объединенная Церковь Бога предлагает вам бесплатную литературу  

United Church of God   Head Sonumid  
P.O. Box 541027           Pk. 62 51002 
Cincinnati, OH              Tartu Postkontor  
45254-1069 USA           Estonia 
                    info@ucg.org  

Адреса для заказа литературы: 

На нашем сайте http://ru.ucg.org вы найдете архив журнала, 24 брошюры,                                     

12 Уроков по изучению Библии, статьи и семь видео «Ежедневные коммен-     

тарии БВ» (Благих Вестей). Так же, вы можете получить для себя бесплатные                                                                               

печатные копии нашей литературы, заказав их по info@ucg.org. 

    «Трезвитесь, бодрствуйте, потому что 

противник ваш диавол ходит, как рыкающий    

лев, ища, кого поглотить» (1Пет 5:8). 

«Противостаньте дьяволу, и он убежит от    

вас. Приблизьтесь к Богу, и Он                           

приблизится  к вам» (Иак. 4:7, 8). 
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дополнение к определению методов сатаны по оболь-

щению людей Бог дает нам особое руководство в том, как 

нам противостоять дьяволу и его влиянию. Божие Слово 

уверяет нас: «противостаньте диаволу, и убежит от вас» (Иак. 

4:7). Но это обещание безусловно относится только к тем, кто с 

готовностью воспринимает призыв: «покоритесь Богу» (тот же ст.) 

и немедленно следует наставлению: «Приблизьтесь к Богу, и 

приблизится к вам» (ст. 8). 

       Но как нам приблизиться к Богу? Его наставления продолжа-

ются: «очистите руки, грешники, исправьте сердца, двоедушные» 

(тот же ст.). Мы должны активно заняться искоренением сатанин-

ского образа мышления и поведения из нашей жизни. Тем не 

менее, сатана настолько умен и могущественен, что ни один 

человек — без Божьей помощи — не может успешно сопро-       

тивляться его влиянию. Таким образом, ключ к сопротивле-           

нию дьяволу заключается в искреннем и постоянном прибли-               

жении к Богу с тем, чтобы всегда оставаться рядом с Ним.   

 Нашим первым шагом будет позволить Богу очистить   

наши души от сатанинского влияния. Это произойдет через 

осознание  и признание своих грехов и раскаяние в них. Писание 

сравнивает преобразование от сатанинского образа мышления с 

возвращением к жизни из мертвых: «И вас, мертвых по преступ-

лениям и грехам вашим, в которых вы некогда жили, по обычаю 

мира сего, по [воле] князя, господствующего в воздухе, духа, дей-

ствующего ныне в сынах противления, между которыми и мы все 

жили некогда по нашим плотским похотям, исполняя желания  

плоти и помыслов, и были по природе чадами гнева, как и прочие»  

(Еф. 2:1-3).  

 Когда мы начинаем искренне раскаиваться и принимать Бога 

от всего сердца, то начинаем воспринимать Его Слово серьезно 

и повиноваться Его наставлениям и заповедям. И тогда Его  

Слово — Библия — начнет прояснять наш разум, очистит его от 

злых мыслей и намерений. И те, кто искренне раскаялся — кто 

всем сердцем направил жизнь свою к Богу и принял крещение с 

тем, чтобы получить Святой Дух — будут приняты Иисусом 

Христом в Его Церковь. Мы настойчиво советуем вам, чтобы вы 

нашли истинного служителя Бога для обсуждения крещения.  

 А теперь обратите внимание на заботу Христа о них и как Он 

работает вместе с ними, чтобы искоренить влияние зла из их  

сердец и их разума: «Христос возлюбил Церковь и предал Себя 

за нее, чтобы освятить ее, очистив банею водною посредством 

слова; чтобы представить ее Себе славною Церковью, не имею-

щею пятна, или порока, или чего-либо подобного, но дабы была 

свята и непорочна» (Еф. 5:25-27, выделение добавлено повсюду). 

Слово Божие является тем средством, которое использует 

Христос — через силу Святого Духа — чтобы очистить наше  

мышление от влияния сатаны. 

      Но что мы можем сделать с попытками дьявола повлиять на 

нас в будущем? И здесь тоже Бог дает нам защиту: «Наконец, 

братия мои, укрепляйтесь Господом и могуществом силы Его.  

Облекитесь во всеоружие Божие, чтобы вам можно было стать 

против козней диавольских, потому что наша брань не против 

крови и плоти, но против начальств, против властей, против  

мироправителей тьмы века сего, против духов злобы поднебес-

ной. Для сего приимите всеоружие Божие, дабы вы могли про-

тивостать в день злый и, все преодолев, устоять» (Еф. 6:10-13). 

Затем Павел перечисляет элементы духовного вооружения, 

которое Бог делает доступным для нас. Он приводит такое срав-

нение, что Божьи служители получают защиту от влияния сатаны, 

«препоясав чресла ваши истиною» и «облекшись в броню пра-

ведности» (ст. 14). Он описывает, какой будет их обувь: «и обув 

ноги в готовность благовествовать мир» (ст. 15). Их щит —

это их вера в Бога и Его Сына, Иисуса Христа: «а паче всего 

возьмите щит веры, которым возможете угасить все раскален -

ные стрелы лукавого» (ст. 16).                                                          

Их решение должно быть защищено: «и шлем спасения возь-

мите» (ст. 17) — то есть заверение, что за верное служение Богу 

и почитание Его они получат вечную жизнь. И единственное 

оружие нападение, которое они могут использовать, чтобы  

разрезать связующие нити сатанинских установок и философий 

- это «меч духовный, который есть Слово Божие» (тот же ст.). 

И действительно, все перечисленное вооружение исходит из 

Писания, поэтому жизненно важно для нас, чтобы мы постоянно 

изучали Библию и размышляли о сказанном в ней.  

И наконец, Павел говорит: «Всякою молитвою и прошением 

молитесь во всякое время духом, и старайтесь о сем самом со 

всяким постоянством и молением о всех святых» (ст. 18). И дей-

ствительно, постоянная молитва очень важна для поддержания 

нашей близости к Богу.Таковы важнейшие ключи для того, чтобы 

оберегать себя от попыток сатаны получить контроль над теми, 

«которые едва отстали от находящихся в заблуждении» (2Петр. 

2:18). Чем больше наш характер становится похожим на совер-

шенную природу Бога, тем меньше сатана будет чувствовать  

себя комфортно рядом с нами и тем больше ему захочется 

избегать нас. 

Как же мы можем сопротивляться дьяволу?   

«Укрепляйтесь Господом и могуществом силы 

Его. Облекитесь во всеоружие Божие,             

чтобы вам можно было стать против козней 

диавольских ... дабы вы могли противостать    

в день злый и, все преодолев, устоять».   
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тобы понять духовное измерение, которое все боль-

ше влияет на происходящее сегодня в обществе, и 

причину растущего вокруг нас зла, мы должны вер-

нуться далеко в прошлое — ко временам до появления 

человечества. Книга Бытие 1:1 говорит нам, что «в начале 

сотворил Бог небо и землю». 

     Книга Иова 38:7 далее говорит нам, что в это время  

«восхвалили Меня громким голосом все Ангелы Мои»  

(YUN). 

 Ангелы — духовные существа, созданные Богом, — 

уже существовали, когда Бог сотворил землю. Однако 

спустя некоторое время ситуация резко изменилась. Книга 

Бытие 1:2 говорит нам, что «Земля же была безвидна и 

пуста» (выделения добавлены). Этот русский перевод не 

передает достаточно точно значение оригинальных древ- 

нееврейских слов. Слова  tohu и bohu, переведенные как 

«безвидна и пуста», точнее переводить как «заброшена и 

пуста» (Young’s Literal Translation). Древнееврейское слово 

hayah, переведенное как «была», так же может быть переве- 

дено как «стала», как оно и переведено в книге Бытие 2:7 

и 19:26. Земля не была создана заброшенной и пустой, но 

стала таковой в определенный момент после её создания.  

Бог создал землю такой красивой, что ангелы пришли в 

восторг. Но что-то привело ее в состояние опустошения и 

запустения. Затем Бог изменил ее состояние, превратив в 

прекрасный дом для первых мужчины и женщины, как запи-

сано в книге Бытие 1. Но Бытие не рассказывает нам всю 

историю. 

В других местах Библии Бог дает нам дополнительные 

подробности о том, что привело к этому состоянию разру-

шения и запустения. Во Втором послании Петра мы читаем, 

что «Бог не пощадил ангелов, которые грешили, и сослал 

их в подземелья Тартара [тартар, вероятнее всего, это — 

состояние ограничения этих духовных злых существ, 

униженное состояние подобное тюремному заключению], 

чтоб они оставались там до суда» (WBTC). 

 Когда именно эти ангелы согрешили, и в чем заключался 

их грех? Краткий ответ заключается в том, что они восстали 

против своего Создателя! 

Первая война 

Больше информации мы находим в книге пророка Исаии 14.           

В этой главе описывается восстание ангелов и их         

предводитель. Она дает нам много важных подробностей, 

о которых мы не можем узнать никаким другим способом. 

В стихе 4 Бог обращается к «царю Вавилона». Во вре-

мена Исаии город-государство Вавилон был главной 

державой в этом регионе. Его воинственный царь грабил и 

порабощал окружавшие его народы, приобретая богатство 

и власть через насилие. Этот вавилонский царь олицетво-

рял сатану и присущие ему черты и качества. 

В стихе 12 тема переходит от этого физического царя к 

другому могущественному существу, которое здесь пере-

ведено как «денница, сын зари». [«В переводе латинской 

Вульгаты: «Люцифер». Это — указание на сатану, который,  

будучи Денницей, сыном зари, был одним из первых  

ангелов, который был сотворён Богом на «заре» вселенной. 

Бог назначил его главой всех ангелов, но позднее, взбун-

товавшись против Бога, он стал сатаной, противником  

Бога. Из-за своего бунта Люцифер, ставший сатаной, под-

вергся Божьему суду», Коммент. Восст. перевода.]  Ориги-

нальное еврейское слово для этого существа используется 

только один раз в Библии — это Heylel (Хейлел), что, по-

видимому, означает «яркость» или «сияющий». 

 Затем Бог обращается к этому существу, говоря:          

 «А ты говорил в своем сердце: ‘На небеса поднимусь, 

вознесу свой престол выше Божьих звезд . . . уподоблюсь 

Всевышнему’» (ст. 12-14, NRT, курсив повсюду добавлен). 

Кто же это существо, осмелившееся бросить вызов  

Самому Богу?  

Бог дает нам ответ в книге пророка Иезекииля 28. Эта 

глава написана примерно так же, как 14 -я глава книги 

пророка Исаии. Бог начинает с обсуждения человеческого 

правителя, затем переходит к духовной силе, стоящей за 

земным троном (ср. Лк. 4:5-7).  

 В книге пророка Иезекииля 28:2 Бог обращается к  

«князю Тирскому» (YUN) [«начальствующему в Тире» (SYN)].    

Тир — знаменитый портовый торговый центр, правители 

которого возгордились из-за своей власти. В стихах 6-10 

Бог говорит этому правителю, что его могущество потерпит 

крах и он будет низвергнут. Но в стихе 12 Бог начинает  

обращаться не к князю, а к «царю Тирскому» (SYN) — суще- 

ству, которое является истинным правителем, реальной  

силой, стоящей за троном. 

Божье описание этого «царя Тирского» ясно показывает,     

 

 Где и как возникли сатана и зло?  
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что Он говорит не с физически воплощенным человеком. 

«Ты печать совершенства, полнота мудрости и венец 

красоты. Ты находился в Едеме, в саду Божием…» (ст. 12-   

13). Ни одно смертное человеческое существо не может 

быть описано таким образом. Это существо было создано 

(ст. 13) — в отличие от людей, которые рождаются. Это су-         

щество также было «в Едеме, в саду Божием». Но в Эдеме 

не было людей кроме Адама и Евы. 

В следующем стихе Бог упоминает о некоторых событи-

ях из истории этого существа: «Ты был помазанным херу-

вимом, чтобы осенять» [ «Твои крылья распростёрты 

над троном Моим» WBTC] (Иез. 28:14). 

Падение сверхангела 

Что означает это утверждение? Что такое херувим осе-

няющий? 

Послание к Евреям 8:5 говорит нам, что скиния, которую 

Израиль построил в пустыне, была «копия и тень небесного 

подлинника» (ENT). В книге Исход 25:18-20 Бог велел изра-

ильтянам сделать для скинии воплощение — физическую 

модель — Его небесного престола. По обе стороны от 

«крышки» [«престола умилостивления» «крышкой престола 

благодати», в др. пер.], которая представляла собой Божий 

престол, находился золотой херувим с распростертыми  

крыльями, закрывающими крышку. Эти два херувима пред-

ставляли собой настоящих ангельских существ — великих 

сверхангелов, чьи крылья покрывали Божий престол. 

Существо, к которому Бог обратился через Иезекииля, 

названо «херувимом, чтобы осенять», то есть херувим 

осеняющий указывает на то, что он когда-то был одним из 

великих ангелов, изображенных на модели Божьего трона. 

Многие другие места Писания говорят, что Бог — «сидящий 

на херувимах» [«На крышке ковчега были херувимы, подоб-

ные трону, на которых сидел Господь» 1Цар 4:4, WBTC], что 

показывает, что эти чудесные существа сопровождают и 

служат Ему (1Цар. 4:4; 2Цар. 6:2; 4Цар. 19:15; 1Пар. 13:6; Пс. 

79:1; Ис. 37:16). Это великолепное существо, очевидно,  

занимало почетное и особое положение в Божьем ангель-

ском царстве. 

Бог также говорит этому херувиму: «Ты совершен был в 

путях твоих со дня сотворения твоего, доколе не нашлось в 

тебе беззакония… внутреннее твоё исполнилось неправ-

ды, и ты согрешил [ «и стал полон злодеяниями и грехами», 

РБО]; и Я низвергнул тебя, как нечистого, с горы Божией, 

изгнал тебя, херувим осеняющий» (Иез. 28:15-16, NIV). 

Это некогда дивное существо согрешило и было изгнано с 

Божьего престола, с позором отвержено. 

То, что было удивительно красивым, безмерно талант-

ливым духовным существом, через свой бунт превратилось 

в достойное порицания, презренное создание. Он стал  

сатаной — противником, клеветником, обвинителем и разру-

шителем. Он стал дьяволом — врагом Бога и человечества! 

Огромные силы, которые он использовал в служении Богу, 

были обращены на то, чтобы помешать Божьим целям. Теперь 

его силы используются для злых, разрушительных целей ! 

И в своем восстании он был не одинок. Миллионы других 

ангелов присоединились к нему, отвергая Божью власть и 

руководство. Мы находим это символическое описание в  

книге Откровения 12:3-4: «И другое знамение явилось на 

небе: вот, большой красный дракон… Хвост его увлёк с 

неба третью часть звёзд и поверг их на землю… ».  

 Стих 9 идентифицирует этого дракона как сатану. Биб-

лия использует звезды как символ ангелов (Откр. 1:20).  

Это указывает на то, что в этом восстании треть ангелов  

последовала за сатаной. 

Библия называет этих мятежных ангелов демонами или 

злыми духами. Это падшие ангелы, которые отступили от 

своего предназначения служить Богу и человечеству  

(Евр. 1:13-14), опустившись до ненависти и горечи по  

отношению к Богу и Его святой цели для человечества.  
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«Ты согрешил; и Я низвергнул тебя, как нечистого с горы 
Божьей, изгнал тебя херувим осеняющий ... на землю». 
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озможно, вы задавались вопросом о том, что 

такое «непростительный грех». Это грех, 

за который нет прощения и после которого 

нет возврата, грешника ждет вечная смерть. 

 Это пугает. Некоторые со страхом спрашивают 

себя: «А не совершил ли я, мог ли я совершить что-то 

настолько серьезное, что Бог меня не простит? Не 

совершил ли я непростительный грех? И что это за 

грех? И почему он непростителен?» 

 Некоторые люди боятся соскользнуть в это фаталь-

ное и безнадежное состояние. Состояние, когда мы 

можем бояться за наших друзей и детей, которые, как 

нам кажется, оставили свою веру.  

 Христос упоминает об этом грехе в третьей главе 

Евангелия от Марка, где Он описывает слова Своих 

хулителей как богохульство, которое является наме-

ренным и непочтительным вызовом, брошенным 

Богу: «Истинно говорю вам: будут прощены сынам 

человеческим все грехи и хуления, какими бы ни 

хулили; но кто будет хулить Духа Святого, тому не 

будет прощения вовек, но подлежит он вечному осуж-

дению» (Мк. 3:28-29, SYN). 

 Марк объясняет, что так Христос реагировал на 

обвинения Своих недоброжелателей, которые гово-

рили, что «в Нём нечистый дух» (Мк. 3:30). Этим 

они имели в виду, что Его власть исходит от сатаны, 

а не от Бога. И это переходило все границы, поэтому 

Христос предупредил их, что они рискуют совершить 

грех, за которым нет ни прощения, ни возврата. 

 Почему? Потому что когда разум скатывается в 

такой тип мышления он становится иррациональным 

и невменяемым. Именно это произошло с сатаной и 

демонами. Они полностью познали Бога, Его творе-

ние и Его Царство, но их разум омрачился до такой 

степени, что стал неисправимым. Знание сатаны было 

блестящим. Он мог цитировать Священное Писание 

и в полной мере знал суть Божьего плана для челове-

чества. Он знал силу Бога, с которым боролся и Кото-

рому проиграл в доисторической битве. И он также 

был горд, полон ненависти и завистлив до такой 

степени, что его разум перешел на темную сторону. 

Он знает свою судьбу, но не может измениться. 

Фарисеи тоже знали, что Иисус был Мессией, пос-

ланным Богом для спасения Израиля. Они не были 

невежественными. Знание из Писания было широко 

распространено по всей Иудее, и они знали о проро-

чествах, которые исполнялись. Они видели великие 

дела Иисуса и слышали Его ясное учение. Однако они 

сознательно решили отрицать истину и клеветать на 

Святого Духа. Они умышленно стали слепыми. Это 

было непростительно. Но они не хотели прощения. 

Они продолжали идти по этому пути, пока их дейст-

вия, полные ненависти, не привели к смерти Христа. 

Когда фарисей Никодим тайно пришел к Христу ©
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Что такое непростительный грех? 
Victor Kubik 
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ночью, он признал, что религиозные лидеры знали, 

кто Он такой: «Между фарисеями был некто, именем 

Никодим, один из начальников Иудейских. Он пришёл 

к Иисусу ночью и сказал Ему: Равви! мы знаем, что 

Ты — учитель, пришедший от Бога; ибо таких чудес, 

какие Ты творишь, никто не может творить, если не 

будет с ним Бог» (Ин. 3:1-2). Хотя Его обвинители 

знали, что Христос был Сыном Божьим, они все равно 

обвиняли Его в обмане. 

Обвинители Христа постоянно следовали за Ним, 

чтобы найти недостатки в Его учении и делах. Напри-

мер, в данном случае в Евангелии от Марка 3, Христос 

изгонял бесов и возвращал людям психическую це-

лостность. Но вместо того, чтобы прославить Бога за 

эти чудеса, они выдвинули против Христа самое гнус-

ное обвинение. Хотя им было виднее. Они ЗНАЛИ, 

что Христос — от Бога, и чудеса, которые Он совершал,            

были силой Божьей. Но это не заставило их задуматься 

о том, что же они делают.  

Это намеренное восстание против Бога — когда 

вы точно знаете, что делаете, и вам за это не стыдно. 

Один мой знакомый атеист, который в свое время 

познал истину о Боге, сказал: «Я не верю в существо-

вание Бога. Но если Он все же существует, я не хочу 

иметь с Ним ничего общего и предпочел бы погибель». 

И это очень печально. Бог не желает видеть в Своем 

Царстве никого, кто не хочет в нем быть. 

Если вы боитесь и чувствуете, что совершили непро-

стительный грех, то это не так, потому что тот, кто 

его действительно совершил, дошел до того состояния, 

когда ему уже все равно и он не боится последствий.  

Есть еще один пример греха, после совершения 

которого нет дороги назад. Он встречается в двух мес-

тах книги Послания к Евреям. 

«Потому что если мы, узнав истину, сознательно 

продолжаем грешить, то грехи эти не искупит уже 

никакая жертва. В таком случае нам остается лишь  

со страхом ожидать суда и яростного огня, который 

пожрет врагов Божьих» (Евр. 10:26-27, NRT, курсив 

везде добавлен). 

Далее мы имеем дело с забвением и отпадением: 

«Ибо невозможно однажды просвещённых и вку-

сивших дара небесного и ставших общниками Духа 

Святого и вкусивших доброго Божия слова, как и сил 

будущего века, и отпавших [«и отрешившихся!», 

«впоследствии отпали» в др. переводах], опять 

обновлять к покаянию, если они со своей стороны 

распинают Сына Божия и выставляют на позор! (Евр. 

6:4-6, CAS). 

Но Бог — верховный судья, и Он знает, кто принад-

лежит Ему. Он знает, что они думают и делают. Он 

желает простить и оказать Свою милость. Но для того, 

чтобы Бог простил нас через кровь Иисуса Христа, мы 

должны исповедать свои грехи и покаяться в них. 

«Не медлит Господь исполнением обетования, как 

некоторые почитают то медлением; но долготерпит 

нас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все пришли 

к покаянию» (2Петр. 3:9, SYN). 

Бог хочет, чтобы мы пришли к Нему добровольно, 

независимо от того, в каком состоянии мы находим-

ся или что мы сделали ранее, и преобразовали свою 

жизнь. Подобно тому, как умышленный грех влечет 

за собой вечную смерть, приход к покаянию по соб-

ственной воле дарует нам вечную жизнь: 

«Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен 

и праведен, простит нам грехи наши и очистит нас от 

всякой неправды» (1Ин. 1:9). Мы приходим к понима-

нию того, что «Грех есть нарушение закона» [«грех    

есть беззаконие» в нек. др. переводах] (1Ин. 3:4, WBTC). 

«Ибо возмездие за грех — смерть, а дар Божий — жизнь 

вечная во Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим. 6:23). 

 Пока человек желает покаяться и привести свою 

жизнь в духовный порядок, Бог всегда будет прощать. 

К сожалению, можно дойти и до состояния, когда 

человек не заботится о прощении и не ищет его. 

 Такие нарушения приводят к бедам в отношениях 

с Богом и ближними через бесчестие, убийство, пре-

любодеяние, воровство и тому подобное. При таком 

поведении общество не может быть устойчивым. И      

в совокупности такое поведение и привело к миру,          

в котором мы живем сегодня. Что делает общество 

сильным, так это послушание Закону Божьему. Это 

просто и элементарно. 

     Те, кто совершил непростительный грех, не бес- 

покоятся об этом. В своем неверии они ожесточились. 

Поэтому если вы переживаете, что совершили не-

простительный грех, это надежный признак того,    

что вы его не совершали. Если вы стыдитесь своего 

греха против Бога, значит, вы не совершили непрос-

тительный грех. Поэтому вместо того, чтобы чувст-

вовать себя безнадежно осужденным, продолжайте 

отворачиваться от своих грехов и уповать на Иисуса. 

Если ты во Христе, то для тебя «нет осуждения»  

(Рим. 8:1). БВ 

 

«Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам 

грехи наши и очистит нас от всякой неправды» (1Ин. 1:9).  
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 Настоящая утопия придет на Землю! 

Ф
о
то

гр
аф

и
и

: 
O

le
k

sa
n
d

ra
 B

ar
d

as
h
 o

n
 U

n
sp

la
sh

  

 
еловечество ведет нашу планету к гибели       

и она на грани уничтожения уже сейчас, но 

Библия показывает, что Иисус Христос 

вмешается. Как Его правительство, законы 

и граждане изменят мир? Каковы будут чудесные 

блага Царства Божьего?  

 За последние два века человечество пережило не-

вероятный технологический бум. Мы открыли элект-

ричество, построили летающие аппараты, освоили 

околоземную орбиту и уже забираемся на задворки 

Солнечной системы. Мы научились создавать 

сложные атомные реакторы, которые питают 

энергией города, подводные лодки, авианосцы. 

Но ни один самый современный реактор не 

является на 100% безопасным для нашей пла-

неты, а последствия ошибок в их эксплуатации 

уже стали катастрофическими.             

       В настоящее время человек пытается ре-

шить кажущиеся непреодолимыми проблемы, 

созданные им самим. Так 26 апреля 1986 г., 

взорвался 4-й энергоблок Чернобыльской АЭС. 

Активная зона реактора была полностью раз-

рушена, а в окружающую среду выброшено 

большое количество радиоактивных веществ. 

Авария расценивается как крупнейшая в 

своём роде за всю историю атомной энергетики, как по 

предполагаемому количеству погибших и пострадав-

ших от её последствий людей, так и по экономическо-     

му ущербу. 11 марта 2011 года произошел взрыв на 

атомной электростанции Фукусима в Японии и его 

приравняли по шкале опасности к Чернобыльской 

катастрофе. Обе аварии получили по 7 баллов по меж-

дународной шкале ядерных событий. Причиной Фу-

кусимской аварии стало землетрясение с магнитудой 

более 9. А по выводам специальной комиссии Японии 

по расследованию причин трагедии на Фукусиме, 

человеческий фактор стал её причиной. Это была не 

природная, а техногенная катастрофа. Атомная стан-

ция не была готова ни к удару сильного землетрясения, 

ни цунами. В окружающую среду попали в основном 

летучие радиоактивные элементы, такие как изотопы 

йода и цезия, произошла утечка 

радиоактивной воды. Проблема  

с откачкой радиоактивной воды 

из реакторов не решена до сих 

пор. В ближайшее время Япония 

планирует спустить в море более 

миллиона тонн зараженной воды 

с АЭС. Власти заявили, что это 

является неизбежной необходи- 

мостью  (ВВС News, 13 янв. 2023). 

     Последствия таких катастроф природа будет исправ-

лять веками, потому что возможности человека весьма 

ограничены. Но ведь были и есть менее громкие, но 

причиняющие не меньше вреда своей многочислен-

ностью катастрофы разлива нефти, аварии на химичес-

ких заводах, сход с рельсов на железной дороге сос-

тавов с ядовитыми кислотами и мн. др.. Почти все  

эти катастрофы спровоцированны деятельностью 

человека, которая своей небрежностью, непрофесси-

онализмом и алчностью наносит вред нашей планете. 

Можно ли это остановить и каким образом? 

В последних трех исследованиях мы рассмотрели 

реальную надежду на становление Царства Божьего. 

Скоро Иисус Христос вернется, чтобы принести кон-

кретные решения наших проблем, связанных с неуме-

лым и коррумпированным управлением, плохими и 

https://unsplash.com/fr/@bardashka?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
https://unsplash.com/photos/q-QZw_s97Oc?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%AF%D0%B4%D0%B5%D1%80%D0%BD%D1%8B%D0%B9_%D1%80%D0%B5%D0%B0%D0%BA%D1%82%D0%BE%D1%80
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A0%D0%B0%D0%B4%D0%B8%D0%BE%D0%B0%D0%BA%D1%82%D0%B8%D0%B2%D0%BD%D1%8B%D0%B9_%D1%80%D0%B0%D1%81%D0%BF%D0%B0%D0%B4
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%AF%D0%B4%D0%B5%D1%80%D0%BD%D0%B0%D1%8F_%D1%8D%D0%BD%D0%B5%D1%80%D0%B3%D0%B5%D1%82%D0%B8%D0%BA%D0%B0
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%AD%D0%BA%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%BC%D0%B8%D0%BA%D0%B0
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%AD%D0%BA%D0%BE%D0%BD%D0%BE%D0%BC%D0%B8%D0%BA%D0%B0
https://neftegaz.ru/news/view/98528/
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несправедливо исполняемыми законами, а также жесто-

кими и эгоистичными человеческими отношениями.  

Теперь же давайте рассмотрим четвертое чудесное 

преимущество Царства Божьего — как оно превратит 

Землю в Эдемский сад планетарного масштаба! И  

помните: эта удивительная надежда на будущее имеет 

реальные, практические преимущества, которые 

сделают вашу жизнь более значимой, полноценной и 

насыщенной уже сейчас!  

От края погибели 

  Что, по словам Бога, Он сделает с теми, кто 

портит и разрушает планету? 

«Народы разъярились, но сейчас настал черед Тво-

ему гневу. Настал час суда над мертвыми и раздачи 

наград Твоим слугам: пророкам, святым и благогове-

ющим перед Твоим именем, как малым, так и великим, 

час истребления тех, кто губит землю» (Откр.11:18,  

RSZ, курсив добавлен повсюду). 

Люди с самого начала эгоистично злоупотребляли 

водой, почвой, растениями, животными и воздухом вок-

руг себя. Но с ростом технологического мастерства растет             

и наша разрушительная сила. Войны, вырубка лесов, 

промышленное загрязнение, расточительность, жад-

ность и недальновидность толкают нашу планету к 

краю, и Бог недоволен тем, что человечество плохо 

управляет планетой, которую Он нам доверил. 

  Как Бог воплощает эмоции Своего творения? 

«... всё живое Его творение избавлено будет от раб-

ства у тленья и получит свободу великую, в которой 

пребудут все Божии дети. Знаем мы, что всё сотворен-

ное Богом стенает и, словно при родах, мучается до 

сих пор» (Рим. 8:21-22, BTI). 

Этот мир был поставлен под контроль человека 

(Быт. 1:26), и когда человечество выбрало путь эгоис-

тичной жадности греха, земля также ощутила его раз-

рушительные последствия. 

  Что Бог обещал в Библии относительно прекра-

щения этого цикла насилия и разрушений? 

«Итак, покайтесь и обратитесь к Богу, чтобы ваши 

грехи были стерты, чтобы от Господа пришли време-

на отрады и чтобы Он послал предназначенного вам 

Мессию Иисуса. Но пока не наступит время, когда 

Бог определил восстановить все и о котором Он 

давно оповестил через своих святых пророков, Иисус 

должен оставаться на небесах» (Деян. 3:19-21, RSZ). 

 Обращение — это необходимый шаг в освобожде-

Обращение людей — необходимый шаг к освобождению земли от рабства деструк-  

тивного выбора человечества. Возвращение Иисуса Христа принесет живительные  

изменения, восстановив красоту и гармонию Божьего творения.  
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нии нашей планеты от рабства разрушительных выбо-

ров человечества. Возвращение Иисуса Христа прине-

сет освежающие перемены и восстановит красоту и 

гармонию Божьего творения. Приняв решение изме-

ниться (покаяться и обратиться), мы можем уже сейчас 

начать этот процесс восстановления в нашей собст-

венной жизни! 

Каким будет мир в Царстве Божьем? 

   Как Библия описывает мир под великодушным 

правлением Царства Божьего? 

 «Так же Господь непременно утешит Сион, утешит 

Он все его развалины; Он сделает пустыни его, как 

Эдем, пустоши его, как Господень сад. Веселье и ра-

дость найдутся там, благодарение и звуки песен» (Ис. 

51:3, NRT). 

 Вместо все расширяющихся пустынь мир станет 

похож на идиллический Эдемский сад, который Бог 

даровал человеку в самом начале. 

   Какими будут города и деревни этого будущего 

мира? 

 «Вот, наступят дни, говорит Господь, когда пахарь 

застанет ещё жнеца, а топчущий виноград — сеятеля; 

и горы источать будут виноградный сок, и все холмы 

потекут. И возвращу из плена народ Мой, Израиля, и 

застроят опустевшие города и поселятся в них, насадят 

виноградники и будут пить вино из них, разведут сады 

и станут есть плоды из них. И водворю их на земле 

их, и они не будут более исторгаемы из земли своей, 

которую Я дал им, говорит Господь Бог твой» (Ам. 

9:13-15, SYN). 

 «Так говорит Господь Сил: Снова старики и ста-

рушки будут сидеть на улицах Иерусалима со старчес-

кой тростью в руках. Улицы города наполнятся маль-

чиками и девочками, играющими там» (Зах. 8:4-5, NRT). 

 Больше не будет войн, неволи или бедствий, из-за 

которых люди теряют плоды своих усилий. Люди 

будут работать и наслаждаться плодами своего труда 

в мире вечного изобилия. А города будут безопасны 

как для молодых, так и для пожилых. 

   Как Библия описывает здоровье людей в эпоху 

Царства? 

 «Тогда вернётся слепым зрение, и откроются глаза 

их. И услышат глухие, ибо к ним возвратится слух. 

Как олени будут скакать хромые, и запоют счастливые 

песни немые. Так случится, когда ручьи потекут в 

пустыне, по сухой земле» (Ис. 35:5-6, WBTC). 

Непрекращающиеся человеческие трагедии, от  

которых страдали все поколения, наконец-то будут 

устранены! Здоровье и жизненная сила заменят боль 

и инвалидность, которые мучают многих на протяже-

нии всей их жизни и всех нас по мере старения. Ка-

чество жизни достигнет высот, которых человек не 

знал со времен Эдемского сада. 

  Распространится ли это утопическое состояние 

и на диких животных? 

«Волк будет жить вместе с ягненком, леопард 

ляжет рядом с козленком, теленок и лев будут вместе 

пастись, и дитя поведет их. Корова будет пастись с 

медведицей, их детеныши будут вместе лежать, и лев, 

как вол, будет есть сено. Младенец будет играть над 

норой змеи, малое дитя положит руку на гнездо гадю-

ки. И не будут ни вредить, ни губить на всей святой 

горе Моей, ведь земля будет наполнена познанием 

Господа, как воды наполняют море» (Ис. 11:6-9, NRT). 

Люди повсюду будут чувствовать себя в безопас-

ности, поскольку больше не будет опасных джунглей, 

природных или бетонных. Все эти замечательные 

условия будут основаны на повсеместном распростра-

нении знания о Божьем пути. В этом мире будущего 

жизнь на основе этого знания станет причиной мира 

и процветания, но оно может принести огромную 

пользу и в нашей нынешней жизни (см. 1Тим. 4:8). 

ПРИМЕНЯЙТЕ ПОЛУЧЕННЫЕ ЗНАНИЯ УЖЕ СЕЙЧАС 

Возвращение Иисуса Христа и Царство Божье — единст-
венная реальная надежда на будущее. Но эти чудесные 
Божьи обетования относятся не только к будущему. Они  
должны преобразить нашу жизнь уже сейчас. Евангелие от 
Матфея 6:33 — ключевое место Писания, которое держат в 
своей памяти многие христиане. Прочитайте и глубоко заду-
майтесь над этим стихом и над тем, какие приоритеты и на-
правление он дает вашей жизни уже сегодня. 

Например, как он влияет на то, о чем вы больше всего мо-
литесь? (см. Мф. 6:10) Как он влияет на ваши развлечения,  
расходы и желание отдавать, а не принимать? (см. Мф. 6:19-
24) Как этот подход может уменьшить ваше беспокойство?  
(см. Мф. 6:25-34) 

Запишите две вещи, которые вы начнете делать, начиная 
с сегодняшнего дня, чтобы сделать подготовку к Царству  
Божьему и жизнь по законам этого Царства своим высшим  
приоритетам (...возгласит слово Твое, 
ибо все заповеди Твои праведны — Пс. 
118:172; Исх. 20:1-17). 
     Кроме того, чтобы лучше понять 
грядущее Царство, обязательно про-
читайте нашу бесплатную брошюру  
Евангелие Царствия. Мы приглашаем 
вас скачать на https://ru.ucg.org или 
запросить свою бесплатную копию по 

info@ucg.org. уже сегодня!  БВ   
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исус Христос избрал Праздник Недель (Ша-

вуот на иврите) или Пятидесятницу, чтобы 

начать Свою Церковь. Каково значение Пяти-

десятницы для христиан сегодня? 

   Третьим из Божьих ежегодных праздников (после 

библейской Пасхи и Праздника Опресноков) является 

праздник  Недель, или Пятидесятница (Лев. 23:16-21; 

Деян. 2:1). Этот праздник, называемый также празд-

ником Жатвы или Первых плодов (Исх. 23:16; Исх. 

34:22), также был днем, когда Бог впервые даровал 

Свой Дух Новозаветной Церкви Божьей (Деян. 2). Он 

излил Свой Дух на 120 учеников Христа: «Наступил 

день Пятидесятницы, и все они были вместе. Вдруг с 

небес послышался звук, напоминающий шум ураган-

ного ветра, который заполнил весь дом, где они сиде-

ли. Ученики увидели нечто похожее на огненные 

языки, которые разделились и остановились по одному 

на каждом из них. Все они исполнились Святым Ду-

хом и начали говорить на разных языках: эту способ-

ность давал им Дух» (Деян. 2:1-4, NRT). 

  Апостол Петр, исполнившись Святого Духа,  

смело объяснил в тот день пораженной толпе слу-

чившееся, как исполнение пророчества Иоиля:     

«В последние дни, — говорит Бог, —Я изолью Духа 

Моего на всех людей» (Деян. 2:17). Петр сказал, что 

теперь все, как и они (ученики Христа), могут полу-

чить дар Святого Духа: «Покайтесь, и пусть каждый 

из вас будет крещен во имя Иисуса Христа для про-

щения ваших грехов, и вы получите в дар Святого 

Духа. Ведь это обещание относится к вам, вашим 

детям и к тем, кто вдали: ко всем, кто будет призван 

Господом, нашим Богом» (Деян. 2:38-39). С того 

важнейшего, кардинального события Божий Святой 

Дух стал возможен для каждого, кто искренно 

покается и крестится. 

     Пятидесятница изображает Бога как Господа 

Своей жатвы, избирающего и готовящего начат-

ки (первенцев) Своего грядущего Царства, даруя 

им Своего Святого Духа (Мф. 9:38; Лк. 10:2; 

Рим. 8:23; Иак. 1:18).     

 Предшествующий праздник Опресноков симво-

лизирует нашу решимость и обязательство выйти 

из греховной жизни и жить по совершенным Божьим 

законам. Но мы не можем сделать это самостоятельно. 

Пятидесятница символизирует готовность Бога дать 

Своего Святого Духа, чтобы обеспечить силу, в кото-

рой нуждаются те, кого Он призвал. 

Божий Святой Дух наделяет нас любовью к Богу, 

мотивацией повиноваться Ему и здравым умом для 

познания Его истины (2Тим. 1:7; Ин. 15:26; Ин. 16:13). 

Только те, кто водим Божьим Духом, называются 

сынами Божьими (Рим. 8:9, Рим. 8:14). Эти христиане 

имеют залог или первоначальный взнос за вечную  

жизнь (2Кор. 5:5) и могут рассчитывать на первое воск-

ресение, то есть на вечную жизнь в Божьей семье.  

На Церковь Бога, которая началась в день Пятидесят-

ницы (Деян. 2), возложена миссия проповедовать бла-

гую весть о Царстве Божьем в рамках подготовки к 

следующему шагу в Божьем плане – возвращению 

Иисуса Христа. Это изображено на следующем празд-

нике, Празднике Труб.  

Почему христиане 
должны соблюдать 

праздник 
Пятидесятницы? 
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ЧТОБЫ УЗНАТЬ БОЛЬШЕ 

изучите наши бесплатные учебные пособия:   

В 2023 г. Пятидесятница празднуется 28 мая.  
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“  
озвони домой!» Звучит знакомо? 

Возможно, вы слышали эту фразу 

от своих родителей. Родители хотят 

слышать голоса своих детей, потому 

что они их любят. 

 По той же самой причине хочет слышать Своих 

детей Бог — потому что Он нас любит. 

 Что такое молитва? Это разговор и беседа с нашим 

Создателем. Молиться может и должен каждый. Но 

что по-настоящему захватывает дух, так это то, что 

Бог слышит наши молитвы, интересуется ими и отве-

чает на них! Молитва эффективна. Иными словами, 

молитва тех, кто искренне желает иметь взаимоотно-

шения с Богом, приносит результаты. 

 Позвони домой! Бог никогда не спит и не бывает 

слишком занят, чтобы выслушать тебя. Для Него не 

бывает плохой связи или неподходящего времени. Вы 

никогда не получите в ответ сигнал «занято», перена-

правление на голосовую почту или на удержание  

звонка. У вас есть неограниченное количество бес-

платных минут и даже часов. Так что не может быть 

никаких оправданий! 

Самый могущественный человек в истории 

 Хотя Иисус Христос сам был Богом во плоти (Ин. 

1:1-5, 14), Он знал о важности молитвы нашему Не-

бесному Отцу. Библия приводит множество примеров 

того, как Иисус горячо молился Своему Отцу, не  

только прославляя Бога, но и прося Его о помощи. 

Иисус четко знал, что Бог на небесах есть главный 

источник успеха каждого начинания. 

 Если даже Иисус Христос нуждался в помощи 

Своего Небесного Отца, то насколько же сильнее в 

ней нуждаемся мы! И у нас есть множество других 

образцов для подражания. И в Библии, и в истории 

все люди, посвященные Богу, были людьми молитвы. 

Ученики Иисуса быстро осознали источник силы 

своего Учителя. Они сказали: «Господи! научи нас 

молиться» (Лк. 11:1). Хотелось бы и вам узнать учение 

Христа относительно молитвы? Скорее всего, оно 

уже есть у вас дома, разбросанное по всем страницам 

Библии. 

Каждый может начать молиться даже до того, как 

он что-либо узнает о молитве. Бог слышит и ценит 

самые простые молитвы. Иисус ясно дал понять:    

«Просите, и дано будет вам; ищите, и найдете; 

стучите, и отворят вам» (Мф. 7:7).  

Но Бог хочет, чтобы мы росли в своем понимании 

молитвы и ее применения. Подобно изучению нового 

 

Инструменты для Духовного Роста   

Дорогие друзья, мы начинаем размещать в «Благих Вестях» текст брошюры               

«Инструменты для духовного роста». В этом номере смотрите первую главу                 

«Привилегия и сила молитвы». В следующих номерах мы поместим следующие главы. 

Привилегия и сила молитвы               
«Иисус рассказал им такую притчу о том, что надо всегда молиться            

и не отчаиваться» (Лк. 18:1).                          
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хобби, спорта или деятельности, удовлетворение и 

вознаграждение увеличиваются по мере появления 

новых знаний и навыков. Поэтому нельзя переоценить 

важность чтения и осознания библейских учений о 

молитве. 

Мы можем многое осознать и вдохновиться мно-

гими замечательными примерами молитв в книге 

Псалмов и во всей Библии. Естественным образом к 

повышению мастерства и удовольствия в молитве 

ведет ежедневная практика. Это подтверждено бес-

численным количеством людей. 

Говорите с Богом как с Отцом 

Когда Его ученики попросили «научи нас молиться», 

Иисус начал Свой урок молитвы, кратко очертив им 

некоторые наиболее важные темы, о которых следует 

молиться ежедневно. Широко известное как «Отче 

наш», наставление Иисуса содержится в Евангелие от 

Луки 11:2-4 и в Евангелие от Матфея 6:9-13 (чтобы 

лучше понять и разобраться в его значении, см. «Мо-

литва 'Отче наш' как руководство» на стр.18-19). 

Обратите внимание, что Иисус предложил нам  

чаще всего обращаться к Богу следующим образом: 

«Отче наш, сущий на небесах!». У нас может и долж-

но быть множество взаимоотношений с Богом, о чем 

свидетельствуют Его имена и титулы, встречающиеся                 

в Писании. Однако самые важные отношения — это 

отношения с Ним как с нашим Отцом, вселюбящим 

и совершенным. 

Все люди могут и должны считать Бога своим 

Отцом, поскольку Он является их Творцом. И по мере 

того, как их отношения с Богом становятся ближе, 

эти отношения между отцом и ребенком переходят 

на более глубокий, интимный уровень. 

Итак, как именно мы должны разговаривать с 

Богом? Он хочет, чтобы мы приходили к Нему как к 

любимому родителю. Приходя к Нему, мы должны 

чувствовать себя уверенными, защищенными, поня-

тыми, оцененными и любимыми. Когда мы разговари-

ваем с нашими земными отцами, мы не репитируем и 

не пишем сценарий, не используем неестественный 

елейный тон или монотонность. И мы не используем 

архаичный язык, потому что думаем, что он звучит 

более религиозно. И это также не нужно Богу. 

Наш Небесный Отец ценит молитвы, произнесен-

ные с абсолютной честностью и искренностью, даже 

если они включают в себя уважительные жалобы. 

Молитвы в книге Псалмов, безусловно, отражают 

откровенную честность.  

Когда люди молятся, используя приятные слова, 

но думая и делая противоречивые вещи, они, видимо, 

считают, что Бог не может читать мысли. Когда мы 

используем свой язык в противоречии — «Им благо-

словляем Бога и Отца, и им проклинаем человеков», 

— наша молитва считается лицемерием (Иак. 3:9-12, 

17; см. также Мф. 7:21-23). 

Представить себе, каков есть Бог, будет сравнитель-

но просто тому, у кого был любящий и внимательный 

земной отец. Конечно, тем, чей опыт с родителями  

был холодным, отстраненным, жестоким или отсутст-

вовал вовсе, это дастся гораздо труднее, особенно на 

первых порах.  

Такой человек должен приложить значительные 

усилия, чтобы познать, каким должен быть идеальный 

отец, и воссоздать эту картину в своем воображении. 

Некоторые вдохновляющие и ободряющие описания 

Бога как нашего Небесного Отца можно найти в Мф. 

7:9-11, Ин. 3:16-17, Ик. 1:5, 17, 1Ин. 4:8-19, Пс. 103 и 

Лк. 15:11-32 (отец в притче о блудном сыне). 

Жизнь — это взаимоотношения 

 Из всех Божьих творений только человек обладает 

уникальной и потрясающей привилегией быть создан-

ным по Его образу и подобию (Быт. 1:26-27). Вели-

чайшее преимущество этого — возможность иметь 

личные отношения с Богом.  

 На протяжении всего Своего Слова Бог неодно-

кратно подчеркивает важность правильных взаимоот-

ношений. Более того, Иисус прямо сказал, что две 

величайшие заповеди — любить Бога и любить ближ-

него (Мф. 22:35-40). 

Начиная с самого нашего сотворения, Бог сделал 

многое, чтобы инициировать отношения с нами. От 

нас зависит, ответим ли мы Ему и проявим ли иници-

ативу в развитии этих отношений через правильное 

общение. «Приблизьтесь к Богу, и приблизится к вам», 

— говорит нам Послание Иакова 4:8. Наши молитвы 

поддерживают нашу связь с Богом. (Последующие 

главы этой брошюры посвящены изучению Библии, 

медитации и посту, а также тому, как это помогает 

нам приблизиться к Богу и оставаться рядом с Ним.)  

Иисус сказал Своим ученикам: «Я уже не называю 

вас рабами, ибо раб не знает, что́ делает господин его; 

но Я назвал вас друзьями, потому что сказал вам все, 

что слышал от Отца Моего» (Ин. 15:15). Здесь Иисус 

разъяснил важнейший фактор настоящей дружбы — 

регулярное открытое и искреннее общение. Настоящий 

друг — это тот, с кем вы открыто и часто общаетесь. 
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Бог — великий коммуникатор. Свое откровение 

обо всем, что нам нужно знать о Его плане относи-

тельно нашей жизни, Он записал в Библии. Его Слово 

передает нам Его мировоззрение, закладывает основу 

для истинного взгляда на жизнь — прошлую, настоя-

щую и будущую. Помимо этого, Он общается с нами 

и направляет нас и другими способами: через Святого 

Духа, через Свою Церковь, через других людей,  

через обстоятельства и опыт, которые Он для нас 

организует.  

Но основа хороших отношений — это двусторон-

нее общение, диалог. Молитва и изучение Библии 

идут рука об руку, наряду с серьезными размышле-

ниями и самоанализом о том, как применить Божье 

учение в нашей собственной жизни. Каждый из нас 

должен спросить себя — насколько хорошим другом 

я являюсь для Бога? Насколько хорошим сыном или 

дочерью я являюсь для Отца своего? Не забывайте зво-

нить домой ежедневно! 

Без молитвы жизнь небезопасна 

Физические, хрупкие человеческие существа очень 

уязвимы перед бесчисленными опасностями — физи-

ческими, психологическими и духовными. Самая  

большая опасность исходит от нашего главного врага, 

сатаны дьявола, который «ходит, как рыкающий лев, 

ища, кого поглотить» (1Петр. 5:8). 

В Послание к Ефесянам 6:10-20 объясняется, что 

нам нужны духовные доспехи, чтобы «можно было 

стать против козней диавольских», и молитва являет-

ся важной частью этих доспехов (ст. 11, 18-19). Зачем 

представать перед жизненными битвами без доспехов? 

 

В Нагорной проповеди Иисуса, сразу после наставления 

не использовать в молитве напрасные повторения  

(Мф. 6:7), Он дал людям образец молитвы, которую сейчас 

по ее первым словам называют молитвой «Отче наш» (ст. 

9-13). В Евангелие от Луки 11:1-4 один из учеников Иисуса 

попросил, чтобы Он научил их молиться, и Иисус дал прак-

тически ту же молитву. К сожалению, многие упустили Его 

посыл и повторяют слова этой молитвы как заученные  

фразы — именно так, как Он сказал не делать. 

Когда Иисус учил молиться «Молитесь же так» (Мф. 

6:9) или говорил, «когда молитесь, говорите» (Лк. 11:2), Он 

не имел в виду, что мы должны дословно повторять Его  

слова, следовавшие далее. Скорее, Он дал пример того, о 

чем нужно говорить в молитве и основные категории тем, 

которые нужно в ней охватить. 

Глядя на структуру «Отче наш», мы видим, что Он 

открывает и закрывает молитву хвалой Богу, а между ними 

помещает просьбы. Давайте обратим внимание на их  

последовательность: 

«Отче наш, сущий на небесах!» 

Мы должны помнить о том, к кому мы обращаемся — к 

великому Богу небес, — и что нам выпала честь предстать 

перед Ним в близких отношениях будучи Его детьми. Фокус 

«наш» здесь направлен вовне, включая других. 

«да святится имя Твоё»  

Мы выражаем желание, чтобы имя Бога и все, что оно в 

себе несет, воспринималось как святое — восхвалялось, 

почиталось и уважалось каждым, и особенно нами, когда 

мы выражаем Ему хвалу и благодарность. 

«да придёт Царствие Твоё» 

Мы выражаем горячую поддержку Божьему плану и про-

сим умоляя, чтобы Его правление над миром наступило  

быстрее, чтобы всё исправить, помня о том, что сейчас в 

мире все не так как должно быть. (Обратите внимание, что 

все просьбы этой молитвы окончательно и в полной мере 

исполнятся, когда придет Божье Царство.) 

«да будет воля Твоя и на земле, как на небе» 

Мы просим, чтобы все безупречно повиновались Богу, 

как делают ангелы на небесах, и чтобы мы искали и пови-

новались Божьей воли в нашей жизни. 

«хлеб наш насущный дай нам на сей день» 

Мы просим Бога обеспечить наши насущные нужды, как 

физические, так и духовные. Мы также должны просить за 

других, а не только за себя. И мы должны выразить благо-

дарность за то, чем Бог уже благословил нас. Эта фраза 

напоминает о «хлебе насущном», или манне, которой Бог 

поддерживал древних израильтян в течение 40 лет их ски-

таний по пустыне, чтобы научить их, что в конечном итоге 

Молитва «Отче наш» как руководство 
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Если мы не молимся, мы становимся добычей этого 

безжалостного хищника. 

Мы ужасно глупы, если пытаемся шагать в одиноч-

ку в этом злом и опасном мире, не полагаясь на Бога. 

Некоторые страдания являются нашим наказанием от 

Бога, особенно когда люди сознательно грешат против 

Него. Однако большинство страданий происходит  

автоматически, в результате наших собственных 

действий, действий других людей или времени и  

случайностей.  

 И тем не менее Бог вмешивается в дела тех, кто 

полагается на Него, чтобы защитить их от большинст-

ва несчастий. Иногда Бог позволяет Своим последо-

вателям пройти через личные испытания, чтобы мы 

могли извлечь определенные уроки, но Он защищает 

от большинства опасностей. Тех, кто стремится испол-

нять Божью волю и просит Его о помощи, Он будет 

постоянно направлять, помогать и защищать. Если мы 

сами не оставим Бога, Он никогда не оставит и не 

покинет нас (Евр. 13:5). Какое славное обетование! И 

какой душевный покой оно приносит! 

Конечно, мы также должны вносить и свою лепту 

в стремлении оставаться верными Богу (см. «У Бога 

есть условия для получения ответа на нашу молитву»,  

стр. 21). 

Во имя Иисуса Христа 

Некоторые люди так и не познали, что Иисус Христос 

— это единственная «дверь» и единственный «путь» 

к Богу (Ин. 10:9; 14:6). Отвечает ли Бог на их молитвы? 

Поскольку Бог безмерно милосерден, то, скорее всего, 

да. Если религиозная практика человека поначалу не 

они полностью зависят от Него. Это жизненно важный урок 

и для нас. 

«и прости нам долги наши, как и мы прощаем 

должникам нашим» 

 Здесь аспект долга касается получения последствий, 

которые мы заслужили. С покаянием мы просим Бога прос-

тить нас за то, что мы сделали неправильно, благодарим 

за Его великую милость и жертву Иисуса Христа, и призна-

ем, что мы сами должны стремиться к прощению тех, кто 

нас чем-то обидел (Мф. 6:14-15). 

«и не введи нас в искушение [или тяжелые испытания]» 

Мы просим Бога помочь нам быстро усвоить уроки и сра-

зу же начать поступать правильно, а не проходить через 

наказания в виде трудностей и скорби, чтобы исправиться. 

«но избавь нас от лукавого» 

Мы просим защиты от бедствий и несчастий, а также от 

недоброжелателей, которые задумали что-то против нас. 

Мы ищем избавления от лукавого — сатаны дьявола, — и 

его демонических сообщников, а также от общества, на  

которое они оказывают влияние. И мы также ищем спасения 

от нашей собственной порочной личности с ее эгоистичной 

природой. 

«Ибо Твоё есть Царство и сила и слава вовеки» 

Мы заканчиваем молитву так же, как и начали — вос-

хвалением Бога. Это сокращенная форма хвалы Давида       

в  Первой книге Паралипоменон 29:11 (см. также           

Пс. 144: 10-13). 

«Аминь» 

Это заключительное утверждение означает «воистину» 

или «да будет так». И в соответствии с наставлением Иисуса 

о том, чтобы мы молились Отцу во имя Его (Ин. 16:24, 26), 

уместно включить перед окончательным «аминь» фразу 

«во имя Иисуса [Христа]» или похожую. 

Опять же, мы должны думать о вышеупомянутых частях 

молитвы не как о словах, которые нужно произносить    

точь-в-точь, а как о примерах того, что нужно говорить, или 

даже как о заголовках тех тем, на которых нужно остано-

виться подробнее. Подумайте о том, что фимиам в Божьей 

скинии и храмовой службе в Ветхом Завете образно пред-

ставляли собой молитвы Божьего народа (Пс. 140:2; Откр. 

5:8; 8:3-4). И этот фимиам должен был быть «мелко 

истолченного курения» (Лев. 16:12), что, кажется, символи-

зирует важность высказывания в наших молитвах таких  

мелких деталей. 

Конечно, некоторые молитвы будут короче, а другие  

длиннее — все это зависит от обстоятельств. Но в любом 

случае, мы должны находить время для молитвы. 

Никогда не думайте, что вам не о чем молиться. Иисус 

привел здесь целый список тем. Кроме того, в Библии  

можно найти и другие молитвы, дающие дополнительные 

примеры, в том числе псалмы. И пока вы изучаете эти 

отрывки, вы всегда можете молиться о том, чтобы Бог  

помог вам молиться. Слова придут сами. 
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соответствует истинному библейскому христианству, 

Бог может некоторое время отвечать на некоторые 

молитвы такого человека, несмотря на его религи-

озное невежество, а не благодаря ему. Но, если чело-

век так и не приложит никаких усилий, чтобы научить-

ся и поступать как учит Библия, это не продлится 

долго. 

 Единственное обещание о регулярном ответе на 

молитву дано только истинным последователям Бога 

Отца через Его Сына Иисуса Христа. Иисус — это 

Тот, Кто, будучи Божественным, стал человеком, 

прожил совершенную жизнь, страдал и умер, чтобы 

заплатить за грехи всего человечества. Он — Спаситель 

мира. Говоря об Иисусе, апостол Петр сказал: «Нет 

ни в ком ином спасения; ибо нет другого имени под 

небом, данного человекам, которым надлежало бы нам 

спастись» (Деян. 4:11-12). 

 Иисус сказал: «Истинно, истинно говорю вам: о 

чем ни попросите Отца во имя Мое, даст вам» (Ин. 

16:23, 24; см. также Ин. 14:13-14). Будучи людьми, мы 

не имеем права, власти или привилегии обращаться к 

Божьему престолу с молитвами просто в силу нашей 

собственной доброты. Но через веру и посвящение 

Иисусу Христу Он дает нам право взывать к Богу от 

Его собственного имени, действуя с Его разрешения. 

Таким образом, когда мы молимся «во имя Иисуса», 

мы имеем доступ к Богу с Его одобрения. 

Иисус также служит нам как Первосвященник, 

ходатайствуя и посредничая от нашего имени перед 

Отцом (Рим. 8:34; 1Ин. 2:1-2). Это дает нам гарантию, 

что через Него мы имеем доступ к полноте Божьей 

милости и прощения (Ев. 2:17; 4:14-16; 10:19-22). Да-

лее Бог Отец принимает решение о том, как ответить 

на молитву, и Иисус Христос исполняет волю Отца. 

Другие вопросы о том, как и когда молиться 

 Бог, безусловно, «слышит» безмолвные молитвы, 

и тот, кто близок к Богу, может ежедневно и часто  

произносить такие тихие молитвы. Библия говорит 

нам «молиться непрестанно» (1Фес. 5:17).      

 Но Богу также угодно, чтобы мы произносили 

молитвы вслух. Много раз в Писании упоминается, 

что молящийся использует свой голос, рот, губы и 

язык. В Библии также часто используются такие вы-

ражения, как взывать, вопиять, возглашать и т. д. 

 Некоторые библейские тексты упоминают о час-

тоте молитвы, например, дважды в день (Пс. 87:2) и 

трижды в день (Пс. 54:18; Дан. 6:10), что вероятно, 

относится именно к количеству молитв, произнесен-

ных вслух, а не к общему их количеству. 

Что касается положения тела во время молитвы,  

то в Библии упоминается несколько — на коленях, 

стоя, сидя, лежа. Обстоятельства, включая проблемы 

со здоровьем, иногда ограничивают нас в выборе 

положения. Или же мы можем разговаривать с Богом 

во время прогулки или за рулем автомобиля. Здесь 

самое главное всегда делать все возможное, чтобы 

выразить смирение и глубокое почтение. 

      Библия содержит примеры подходящей публичной 

и групповой молитвы, но большинство наших личных 

молитв должны оставаться нашим частным общением 

с Богом (Мф. 6:5-6). Однако семейная молитва так-

же жизненно важна. Важно учить детей молиться с 

самого раннего возраста. Иисус сказал: «пустите 

детей и не препятствуйте им приходить ко Мне»  

(Мф. 19:14). Бог очень заинтересован в их молитвах 

и откликается на них.  

 Заняты? Большинство из нас заняты. Не хватает 

времени на молитву? Тогда подумайте о том, что мы 

всегда находим время для того, что считаем самым 

важным. И в долгосрочной перспективе мы добьемся 

большего, если поставим Бога на первое место. Так 

что мы не можем позволить себе не молиться. Молит-

ва должна стать главным приоритетом и ежедневной 
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привычкой. 

 В молитве, помимо перечисления своих нужд и 

желаний, обязательно найдите время для того, чтобы 

поблагодарить Бога за Его благословление в вашей 

жизни. И уделите время молитве за других. 

 Если вы обращаетесь к Богу по поводу какой-то 

проблемы, излейте Ему свое сердце, не диктуя реше-

ния. Отец знает лучше. Бог всегда отвечает так, как 

будет лучше для нас в духовном плане. И иногда это 

означает, что ответ будет «нет» или «не сейчас», или 

же он даст лишь частичный ответ на молитву, или 

что-то иное, чем то, что мы ожидаем или желаем. 

Позвони домой 

 «Что есть человек, что Ты помнишь его, и сын че-

ловеческий, что Ты посещаешь его?», — спрашивает 

Давид в книге Псалмов 8:5. То, как Бог заботится о 

Своих маленьких созданиях — это чудо из чудес. Он 

слушает каждую нашу молитву и уделяет нам Свое 

персональное внимание. И это правда — Ему есть до 

нас дело. 

 Давайте же не будем растрачивать замечательный 

духовный инструмент молитвы, не используя его. Да-

вайте жить с Богом — слушаться Его и разговаривать 

с Ним в молитве. 

 Библия говорит, что наша земная жизнь — это 

словно жизнь пилигримов, живущих в шатрах вдали 

от дома. Наша цель — войти в Царство Божье: «я 

поселюсь в Твоём доме навеки» (Пс. 22:6, ERV). Дом 

там, где Бог, а наша судьба после возвращения Христа 

на землю — вечное пребывание с Ним. 

 А пока мы можем оставаться на связи — раз в день 

или даже чаще — и с нашим Отцом, и со старшим 

Братом, Иисусом Христом. 

 Позвоните домой. Помолитесь. B
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 полне логично, что, если мы хотим получить от Него 

помощь, Бог ожидает от нас выполнения определенных 

условий. Он не будет продолжать отвечать на молитвы того, 

чье отношение не соответствует правильному, или того, 

кто не желает выполнять свою часть работы. Так чего же 

Бог ожидает от нас, когда мы приходим к Нему в молитве? 

   Послушание Богу является жизненно важным услови-

ем для того, чтобы молитва была услышана. Если мы ожи-

даем, что Бог будет продолжать слышать наши молитвы, 

мы должны начать повиноваться Десяти заповедям и дру-

гим Его повелениям (1Ин. 3:22). 

   Исповедуйте свои грехи перед Богом, чтобы они боль-

ше не стояли на вашем пути. Помните, что для того, чтобы 

быть прощенным, мы сами должны быть прощающими по 

отношению к другим (Ис. 59:2; Мф. 6:12, 14-15). 

   Мотивы молящегося не должны быть эгоистичными, 

алчными или попыткой произвести впечатление на других 

(Иак. 4:2-3; Мф. 6:5-6; 18:9-14). 

   Изучайте Библию, чтобы знать и молиться в соответ-

ствии с Божьим разумом и волей (Ин. 15:7; 1Ин. 5:14-15; 

Мф. 4:4). 

   Верьте — то есть имейте полное доверие к Божьей 

любви, милости и обетованию, — и получите ответ (Мк. 

11:24; Евр. 10:22, 38-39; 11:6; Иак. 1:5-6). 

   Будьте чрезвычайно благодарны Богу и обильно выра-

жайте это благодарение и хвалу (Фил. 4:6; Кол. 4:2; 1Фес.  

5:16-18). 

   В молитве будьте искренними, пылкими. Мы должны 

молиться горячей душой (Ик. 5:16; Пс. 118:145; Осия 7:14). 

   Многократное повторение одних и тех же слов и фраз 

бесполезно, хотя Христос учил настойчиво повторять про-

шение Богу изо дня в день (Мф. 6:7-8; Лк. 11:5-13; 18:1-7). 

   Просите Бога направлять и вдохновлять вас Его Свя-

тым Духом (Рим. 8:14-15, 26-27; Ин. 14:26). 

 У Бога есть условия для получения ответа на нашу молитву 

https://unsplash.com/@benwhitephotography?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
https://unsplash.com/photos/7BiMECHFgFY?utm_source=unsplash&utm_medium=referral&utm_content=creditCopyText
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огда мне было 18 лет, мой отец продал се-

мейный бизнес и пошел работать в строи-

тельную компанию. А я потерял работу и 

искал другую, чтобы заработать на обучение            

в колледже. Я попытался устроиться разнорабочим в 

ту же компанию. Но из этого вышло мало что хорошего. 

 Каждое утро в большой комнате офиса компании 

собирались люди. Рабочие всегда были нужны для 

переноски материалов и выполнения тяжелой работы 

на строительных площадках. Зарплата была минималь-

ной, а рабочий день длинным. 

 Два дня по утрам я приходил утром с желанием 

работать, и стоял рядом со взрослыми мужчинами, 

вдвое старше и опытнее меня. И оба раза мне отказы-

вали в работе. Мне оставалось только наблюдать, как 

босс назначал на работу других. Для меня это было 

разочарующим и немного унизительным. Я не привык, 

чтобы меня обходили стороной.  

 А после второго утра без работы, я получил сооб-

щение, что меня не собирались брать на работу ни в 

тот день, ни в какой другой. Я не мог полагаться на 

имя или репутацию своего отца, по крайней мере, в 

этой компании. Я должен был идти своим путем и 

пробивать себе дорогу сам.  

 И тогда я стал искать и нашел работу. Вообще-то, 

я нашел даже две работы и заработал достаточно 

денег, чтобы начать учебу в колледже той осенью.  

Эти испытания преподали мне бесценный урок. Я 

научился находчивости и терпению в продолжении 

поисков работы. Я понял, что босс может нанимать 

кого хочет и когда хочет, а также платить рабочему 

столько, сколько считает справедливым.  

Те два дня, когда я стоял в мастерской строитель-

ной компании и ждал работы, преподали мне урок на 

всю жизнь. Они научили меня, что босс может делать 

с рабочей силой компании все, что пожелает. 

 Если он хороший и великодушный, милосердный 

работодатель, то компания будет процветать. И не 

мне было с ним спорить. Я должен был извлечь уроки 

из этого опыта и продолжить свою жизнь. 

«Нанятые» Богом 

 Я часто думал об этом опыте, когда читал одну  

из притч Иисуса Христа, которая учила нас о работе,           

к которой Он призывает нас для Царства Божьего.        

В Евангелие от Матфея 20 Христос говорил притчу  

о работниках, работающих в винограднике. Мы 

«наняты» работать для Бога, и когда мы понимаем 

эту истину, она придает нашей жизни и даже той 

работе, которую мы выполняем в течение своей 

жизни, цель и смысл. И как только мы постигнем 

этот глубинный смысл, он наполнит нашу жизнь 

энтузиазмом, энергией и преданностью. 

 

 

Притча о работниках: справедливая 
плата от справедливого работодателя  
Одна из притч Христа может показаться некоторым из нас несправедливой, 

но она содержит ценные уроки о Божьей щедрости и нашей необходимости 

придерживаться выбранного курса до конца. 

Darris McNeely  
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Давайте рассмотрим эту притчу с точки зрения того, 

что мы можем узнать о работе, которую делает Бог. 

«Небесное Царство подобно хозяину, который рано 

утром вышел нанять людей на работу в своем вино-

граднике. Он договорился с ними, что заплатит им по 

динарию за день работы, и послал их в свой виноград-

ник» (ст. 1-2, NRT).  

Рабочий день начинался рано, возможно на рассвете, 

и желающие найти работу собирались в положенном 

месте в ожидании хозяина с предложением работы. 

Подобные сцены все еще можно увидеть по всему 

миру. Работа—это то, что определяет человека. Она 

является нечто большим чем средство к существованию. 

Работа придает достоинство и смысл жизни. Когда 

мужчина или женщина не могут найти работу в тече-

ние длительного периода времени, их чувство иден-

тичности и самооценки подрывается. 

 Христос описывает работу состоятельного челове-

ка, который нанимает людей за справедливую плату. 

На оплату (в один динарий) все были согласны. И 

работники начали трудиться в винограднике. 

Потребовалось больше работников 

В притче Христа в 9 часов утра или «в третьем часу» 

хозяин виноградника видит еще людей на рыночной 

площади, стоящих в ожидании найма, и предлагает им 

работу. И они отправляются в виноградник и начинают 

трудиться. Но работы очень много. Ее надо делать весь 

день. Через три часа он возвращается на рыночную 

площадь и нанимает дополнительных работников. 

К 3-ём часам пополудни мы видим сцену, которая 

может выглядеть примерно так: нанято много работни-

ков, чтобы посадить, взрыхлить, подрезать или собрать 

урожай в большом винограднике. Потребность в до-

полнительной рабочей силе может быть обусловлена 

парой факторов.  

 Один из них заключется в том, что объем работы 

постоянно увеличивается. Должно быть посажено  

больше саженцев. Имеющиеся растения требуют 

ухода. И все это требует затрат человеческого труда. 

И чтобы сделать всю эту работу, и нанимаются новые 

работники. 

Вторым фактором является текучка рабочей силы. 

Возможно, работники, нанятые с раннего утра, устали 

и покинули виноградник. А возможно, они решили, 

что работа требует слишком много усилий или они 

не подходят для нее. Их нужно заменить, потому что 

работа на винограднике никогда не заканчивается — 

посадка, уход и сбор урожая идут постоянно. Если 

одни не выдерживают и уходят, нужно найти других, 

чтобы заменить их. 

 Притча продолжается. К 5-ти часам пополудни, 

на одиннадцатом часу, потребность в рабочих все еще 

есть, и хозяин виноградника идет и находит людей без 

работы, без цели, потому что их никто не нанял, и дает      

им работу. «Отправляйтесь и вы в виноградник мой, а          

что будет вам причитаться, вы получите» (ст.7, LUT).  

 В конце дня хозяин послал своего управителя рас-

платиться с работниками. Сначала заплатили нанятым 

в конце дня. А тем, кто был нанят в самом начале дня, 

заплатили в последнюю очередь. Каждый работник, 

 

     «Он многому учил их в притчах ...» (Мк. 4:2) 
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Нам нужно быть готовыми войти в виноградник и работать. У нас должно 

быть желание работать. И мы должны претерпеть до конца рабочего дня, 

каким бы долгим он ни был.  

Некоторые работники были расстроены тем, что владелец 
виноградника был щедр к тем, кто работал меньше их. 
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независимо от того, как долго он трудился, получил 

одинаковую плату—дневную плату в один динарий. 

 Этот пример противоречит современной трудовой 

практике. Но помните, что это притча, рассказана для 

того, чтобы преподать особый урок. Божьи мысли и 

Божьи пути, не наши мысли и пути. Нам может пока-

заться несправедливым, что тот, кто работает лишь 

короткое время, получает столько же, сколько и тот, 

кто работает весь день. Но Бог так не считает. Поэтому 

давайте прислушаемся к тому, что Он говорит в этой 

притче. 

 Услышав возмущения — «’эти последние работали 

один час, и ты сравнял их с нами, перенёсшими 

тягость дня и зной’. Он [хозяин] же в ответ сказал од-

ному из них: ‘друг! я не обижаю тебя; не за динарий 

ли ты договорился со мною? возьми своё и пойди; я 

же хочу дать этому последнему то же, что и тебе; 

разве я не властен в своём делать, что хочу? или глаз 

твой завистлив оттого, что я добр?’ Так будут послед-

ние первыми, и первые последними, ибо много званых, 

а мало избранных» (ст. 12-16, SYN). 

Каждый работник был нанят и должен был получать 

справедливую и соответствующую договору оплату. 

И ни у кого не было повода жаловаться на то, что 

дали ему. 

 Бог владеет всем богатством, и Он щедр и милостив 

ко всем. Это и есть очевидное послание, заключенное 

в этой притче. Те, кто призван и избран «последними», 

имеют доступ в Царство Небесное. И те, кто зван и 

избран в начале дня «первыми», имеют доступ и та-

кое же вознаграждение. Божья благодать и милость к 

тем, кто верен, — это самый главный урок здесь. Но 

это еще не все. 

Претерпеть до конца 

 Обратите внимание, что оплата всем тем, кто ее  

получил, была произведена в конце дня. Другими  

словами, они должны были претерпеть до конца,         

оставаясь на работе до конца дня, пока вся работа не           

была выполнена. Работа по посадке, выращиванию и    

сбору урожая продолжается до тех пор, пока работа                   

не будет завершена. Только тогда в винограднике               

Господнем выплачивается вознаграждение. 

 Любите ли вы работать? Надеюсь, что любите, по-

тому что эта притча показывает, что Царство Небесное 

подобно винограднику, полному работников, каждый 

из которых нанят хозяином для выполнения опреде-

ленной работы в определенное время. Мы должны  

любить работу настолько, чтобы искать ее и не терять 

ее. Мы должны любить работу по подготовке к Царству 

Божьему.  

Бог завершит Свою работу на Земле в этом веке, в 

это время конца. Все это делается в установленном 

порядке согласно великому плану. Иисус Христос 

поместил Свои притчи в рамки повседневной деятель-

ности, составляющей основу жизни. Через них мы 

узнаем многое, в том числе и то, что такое Царство 

Божье и как мы можем войти в него.  

 Призвание (вызов) в Царство Божье — высочайшее, 

бесценное и светлое призвание. Если мы не сдадимся, 

не бросим работу и не падем духом, то получим воз-

награждение — венец праведности.  

 Как мы видим из этой притчи, мы должны быть 

готовы войти в виноградник и работать. Мы должны 

сделать себя доступными, открытыми для Бога (вла-

дельца виноградника), чтобы Он нашел нас. Мы 

должны хотеть работать. И мы должны претерпеть 

(дотерпеть) до конца рабочего дня, каким бы долгим 

он ни был для каждого из нас.  

Много лет назад я получил ценный урок о работе     

и о том, как не сдаваться. А ведь было так легко  

впасть в уныние и считать, что я вообще не смогу 

найти никакой работы. Я мог бы обидеться на босса, 

который не нанял меня даже на один день. Потребо-

валось проявить настойчивость и упорство, чтобы най-

ти подходящую работу, удержаться на ней и сделать 

все правильно. Все эти уроки были применены к 

большему призванию — Царству Божьему. Все эти 

уроки тесно связаны с большим призванием великим 

вызовом Божьего Царства. Для меня это работа всей 

моей жизни, имеющая большой смысл и цель. Пусть 

так будет и для всех нас! БВ 

Какую именно награду Бог обещает всем тем, кто претерпет  

до конца и закончит свою работу в Его винограднике? Знаете 

ли вы? Ответ настолько удивителен,   

что в него почти невозможно поверить,         

и вам нужно понять, что же это такое!  

ЧТОБЫ ПОМОЧЬ ВАМ УЗНАТЬ БОЛЬШЕ,  

мы приготовили бесплатную брошюру 

«Какова ваша судьба?».  

Скачайте ее на http://ru.ucg.org или 

запросите свою бесплатную копию по 

info@ucg.org.    

 

 

 

 


